

# Après Collonges, Martigny?

**ÉOLIENNE** ► Suite au succès rencontré par la première machine, RhônEole prépare un nouveau projet dans le secteur des Iles.

**CHRISTIAN CARRON**

L'éolienne de Collonges pourrait bientôt avoir une sœur dans le secteur des Iles, sur le territoire de Martigny. RhônEole, la société qui exploite la machine, se prépare à mettre à l'enquête publique un dossier en vue d'implanter une nouvelle éolienne-test. «*Nous poursuivons deux axes de réflexion, car il apparaît très clairement que la région présente des régimes de vent tout à fait favorables à la production de ce type d'énergie*», explique Nicolas Mettan, président de RhônEole. «*D'un côté, la réalisation d'un parc éolien dans la région de Collonges. Pour cela nous devons élaborer un plan d'affectation spéciale en vue de l'installation d'autres machines. Dans le même temps, nous étudions également la possibilité de développer un deuxième site, sur le territoire de Martigny, en amont de Vernayaz. C'est dans cette optique que nous voulons installer une deuxième éolienne-test.*»

## Unité technique et esthétique

Cette nouvelle machine serait semblable à celle de Collonges et devrait mesurer également une centaine de mètres au rotor (ce qui en fait actuellement la plus haute de Suisse). Elle proviendrait du même fabricant allemand Enercon. «*Nous recherchons une unité technique pour des questions liées à l'exploitation ou à la maintenance. Mais nous voulons également une unité architecturale, pour des questions esthétiques.*» Car l'impact visuel est un élément important dans la réflexion menée par RhônEole. «*Prenez l'éolienne de Collonges. Elle est parfaitement visible, sur plusieurs kilomètres, depuis les grands axes tant routier que ferroviaire. Son accès aisé explique aussi le nombre important de visiteurs.*» Ce qui fait dire à la société d'exploitation sur son site internet ([www.rhoneole.ch](http://www.rhoneole.ch)) que l'éolienne deviendra rapidement une des constructions les plus connues de Suisse.

## INFORMATION PUBLIQUE CE SOIR

Avant de procéder à la mise à l'enquête de ce nouveau projet sur le territoire de Martigny, RhônEole organise une séance d'information publique ce mardi 19 septembre à 20 h à l'attique du bâtiment du collège de Vernayaz. Un tous-ménages a été envoyé aux habitants des cinq communes partenaires de la société (Martigny, Vernayaz-Collonges, Vernayaz et Evionnaz) mais les débats sont ouverts à toutes les personnes intéressées par le projet et la production d'électricité éolienne. «*Ce sera l'occasion de dresser un premier bilan du fonctionnement de l'éolienne de Collonges, dont la production se situe jusqu'à présent au-delà de nos prévisions*», relève Nicolas Mettan.



L'éolienne de Collonges pourrait bientôt avoir une sœur dans le secteur des Iles, sur le territoire de Martigny. HOFMANN